## 長野県ピアサポートネットワーク ピアサポート研修 アンケート

2017年10月25日(水)

- ・とても充実したよい研修会でした。当会の新聞「参加と平等」10月号に掲載します。 (女性・60代以上・支援者)
- パネルディスカッションより参加
- ○レイアウト・・・縦幕を2本にして 講演・パネルディスカッション 文字を大きくした方が良かった。←スペースは充分にありました。
- ○パネラー・・・それぞれの立場で話されてよかった。特に病院医療者の発言に勇気を頂いた (外に出るためのピア活動に期待出来る)

ピアの制度について模索していきたい。→公費が使える

藤井先生のわかり易いお話しが聞けて良かったです。天気の事情もあるかと思いますが、 もう少し参加があったらよかったと思いました。スタッフの皆様お疲れ様でした。

・国連障害者権利条約のすばらしさ。

条約を導きの糸として地域での生活をつくっていくことの展望(希望)を持つことができました。ありがとうございました。(男性・60代以上・家族)

- ・とても深くて、学びきれない程でした。パネリストの方や藤井先生のお人柄にひかれました。(女性・30代・当事者)
- ・当事者の心がよくわかりました。帰りは、ルンルン。藤井先生すごい方ですね。又、お話 お聞きしたいです。(60 代以上・家族)
- ・障害者権利条約というものの存在を知る事が出来、非常に参考になりました。この条約は、 是非とも世の中に浸透させていくべきだと思います。私自身、友人に白い目で見られる事 もあったので、やはりまだ草の根レベルまで、障害者差別反対の声は届いていないと思い ます。障害者と健常者の垣根が無くなります様に。(男性・30代・当事者)
- ・藤井さんのお話から、障害があっても希望を持って生きていくことが出来ることを感じました。(男性・50代・当事者)
- ・優生思想は気付けば"当たり前"になっている現代社会。そこに流されることなくたちむかえる力をつけていきたいと思いました。力強く活動をされている皆さんにパワーをもらいました。自分自身が今できることを考え"動いて"いきたいと思います。(女性・30代・支援者)
- ・参加できて良かった。(男性・50代・当事者)
- ・藤井さんの話がとてもよかったです。権利条約の条文をみて涙がでました。私が年をとる頃には、こんな社会になってほしい。(女性・30代・当事者)
- ・会場作りが楽にできました。(座席が固定式、若里市民ホールの職員の皆さんが手伝って くださった)

長時間の研修でしたが、あまり疲れずに過ごすことができました。

パネルディスカッションのパネラーが男性1人、女性4人でした。男性2人、女性3人ように、偏りがない方がよいと思います。手話通訳、速記(?)があり、対応が充実していると思いました。(男性・50代・当事者)

・障害者権利条約の中身ではなく、誕生の過程などについても大変分りやすくお話いただき ありがとうございました。やまゆり園だけでなく、ナチス時代からの障害者をめぐる経過 についても、学ぶことばかりでした。

この条約の理解を深め、障害のある方々に接する者の一人として、広く議論や学習をしていきたいと思いました。ありがとうございました。(男性・30代・関係諸機関)

- ・途中までしか(初めのほうだけ)聴くことができませんでした。(女性・50代・当事者)
- ・ありがとうございました。理想的な社会の原点をつかめた思いです。今更自分の弱点、生き方をみつめることができました。(女性・60代以上・家族)
- ・とても聞き取りやすく、わかりやすいお話しが聞けて良かった。
- ・参加午前のみ

権利条約がこれからの日本に根付くために、何が出来るのかをまずはよく考えてみたいです。

- →そのために条約自体を知識として得、理解すること。
- →次に、具体的に何が出来るかを考え(みんなで)
- →行動を重ねていきます。

今日から仲間と考えていきます。(男性・40代・支援者)

- ・私自身は退院してアパートで1人暮らしをして事業所で働いて自立支援を受けて、ヘルパーさんに買い物に週2回行ってもらって、市役所の生活支援課で生活費を出していただいて、社会福祉協議会で金銭管理をしてもらって、十分生活できるようになったのでとてもありあがたいし、よかったです。(男性・50代・当事者)
- ・演題から感じられる難しさは全くなく、条約のことなどとってもわかりやすかったです。 (女性・40代・支援者)
- ・当事者(自分自身も含めて)元気をいただきました。まわりに対して、もやもやしたものを、ふっきりたいと!でも、まずは自分の事だと、気づき、また、一歩ずつ進んでいければと思います。(女性・60代以上・支援者)
- ・とっても身にしみるよい話でした。全て! (女性・40代・関係諸機関)
- ・パネリストの方々がそれぞれの立場からの思いを伝えて下さり、自分の見識もとても高まったと思います。(男性・30代・支援者)
- これから支援者として働きます。

今回の研修会を通して、様々な立場の方が一つの星になってよりよい社会になったらいいなと思いました。当事者の方がその人らしく生きていけるよう陰ながら支援できるような気持ちを持ち続けられるようにものさしをしっかり持ちたいと思いました。本日は

お疲れ様でした。このような機会に出会えたこと感謝いたします。ありがとうございました。(女性・20代・支援者)

- ・藤井さんが話してくださった、4つの比較について、自分の中にはない考え方でとても勉強になりました。権利条約のお話については何度聞いても、新しい発見があります。自分の中でしっかりかみしめ、他の人に伝えていきたいと思います。パネリストの方、1人ひとりのお話もとても大変なお話でした。ありがとうございました。(男性・20代・支援者)
- ・夫がアスペルガー症候群で、何か知識や情報がほしいなと思って参加しました。藤井先生、 パネリストのみなさんからたくさん元気をもらいました。

長年、いじめ問題に取り組んできました。わが子たち 3 人の通った小学校は神奈川県でも有名ないじめと不登校の学校でした。「太陽クラス」「ひまわりクラス」がおかれ、いじめは減りました。知的障害の子がみんなの先生の役割を果たしました。中学の 5 組さんは横須賀市では評判で市内中から(地区だけでなく)生徒が集まりました。荒れていた学校が沈静化しました。障害のある子が一生懸命に生きて、学んでいる姿は多くの人を勇気づけます。(女性・60 代以上・家族)

- ・いつも講演される先生が話が深くて勉強になります。ありがとうございました。(男性・30代・当事者)
- ・とても参考になりました。またこのような機会を増やしてほしいです。(女性・20代・当事者)
- ・ピアの大切さの一端を理解出来たと思います。ありがとうございました。(男性・50代・ 支援者)
- ・自分の考えと遠い考えともかかわりをもった方が良い事、あまりうまい事が言えないが、 とても参考になる研修だった。(男性・20代・当事者)
- ・大変に有意義な講演会でした。内容的にはもちろんですが、コトバの一語一語に人柄のに じみ出るような話し方にも大変感銘を受けました。権利条約の日本の批准は世界的には 遅かったわけですが、何よりその内容を理解し、知ることが先決であろうと思われます。 これを契機に、全文を読みたいと、改めて思いました。感謝致します。(男性・60代以上・ 関係諸機関)
- ・自分の考えと遠い人と付き合う力ってどうつければいいのでしょうか。それなりの年になるともう備えられているのでしょうか。その力がなければもうあきらめなくてはいけないのでしょうか。(男性・40代・当事者)